

Projet Exoquad – Dossier de presse

1 Résumé

Le Rotary Club de Verviers a fait don le lundi 24 juin à l'ASBL les Rollingchairs d'un Exoquad, véhicule électrique tout terrain spécialement configuré pour les personnes paraplégiques et leur permettant de se déplacer en toute autonomie dans des endroits normalement inaccessibles en chaise roulante (chemins de campagnes, forêt, terrains escarpés, ...).

Ce véhicule, qui sera stocké dans les locaux de la société In Motu à Battice, permettra donc à des personnes paraplégiques de retrouver des sensations perdues du fait de leur handicap et de reprendre contact avec la nature.

Au vu du montant important à financer, le Rotary Club de Verviers a fait appel à des clubs amis (Verviers Vesdre, Liège et Hannut-Waremme), au district 2160 du Rotary et à l'ANAH (Association Nationale d'Aide aux personnes Handicapées, émanation du Rotary), permettant ainsi de boucler le budget.

Cette action est parrainée par Sandy Roemers et Amaury Grégoire, deux jeunes quarantenaires de la région de Verviers, victimes tous les deux d'un accident de la route qui les a rendus paraplégiques alors qu'ils se déplaçaient à vélo, ce qui rend leur parrainage particulièrement pertinent.

Voici ce que Sandy et Amaury ont déclaré lors de leur visite au Rotary Club de Verviers : "En tant que marraine et parrain, nous sommes très heureux de soutenir cette initiative de l'équipe du Rotary. Si les environnements urbains s'améliorent petit à petit, une des contraintes importantes de la vie en chaise roulante reste la soudaine perte de mobilité et d'évasion, de promenades en forêts, de découverte de nouveaux horizons etc - seuls, en famille ou entre amis. Heureusement, les équipements et les technologies se développant, ces horizons peuvent se ré-élargir. Et à cet égard, l'exoquad est un outil extraordinaire pour pouvoir retrouver l'accès aux espaces les plus reculés. Cette donation du Rotary à l'association "Les Rollingchairs" va sans aucun doute rouvrir la voie vers les plus beaux coins de notre pays à de nombreuses personnes qui s'en trouvaient exclues."

Le Rotary Club de Verviers rassemble des hommes et des femmes d'horizons divers qui unissent leurs compétences pour servir leur communauté.

L'aide aux personnes handicapées est un des axes d'action du Rotary dans lequel s'inscrit le projet Exoquad.

L'asbl Les Rollingchairs a pour vocation de promouvoir la pratique du handisport pour Monsieur ou Madame tout le monde atteint d'un handicap, en mettant en place deux types d'actions :

- Organisation d'activités sportives pour les personnes handicapées dans des divers ;
- Mise à la disposition de personnes handicapées de matériel adapté pour la pratique du handisport.

2 Le Rotary Club de Verviers

La création du **Rotary Club (de) Verviers**, parrainé par le Rotary Club de Liège, de près de dix ans son aîné, a été célébrée le 15 juin 1936. Dès sa création, le club s'est attaché à développer l'esprit rotarien dans l'est de la Belgique, notamment par la création de six clubs filleuls dans les localités proches, mais aussi du Rotaract Verviers. Il est aussi le tout premier club de notre zone à s'être ouvert à la mixité de ses membres, les premières Rotariennes ayant été intronisées au printemps de l'année 2009.

En collaboration avec les clubs Rotary de notre région, de magnifiques associations ont été créés à l'initiative du Rotary Club Verviers. Nous pensons à l'asbl *Cliniclowns Verviers*, portée sur les fonts baptismaux en 1998, association vouée à soutenir les enfants hospitalisés par un moment de bonheur, mais aussi à l'association *Classdeau*, créé par le Rotary Pepinster-Theux en 2005. Son objectif a toujours été de sensibiliser les enfants des classes primaires à la sauvegarde de l'eau.

Sans qu'il soit possible de les citer toutes, soulignons que le club soutient aussi les actions des associations rotariennes nationales, telles l'Association Nationale d'Aide aux personnes Handicapés, Hôpital Sans Frontière, Polio+, qui participe à la lutte contre la poliomyélite et Shelter Box Belux, qui procure des abris temporaires aux victimes de sinistres majeurs ou de conflits locaux.

D'autres projets et associations, locaux cette fois, retiennent l'attention de notre club. Récemment, nous avons participé au financement de l'installation des nouveaux locaux de l'association *Espace Vivie*, qui accueille des personnes souffrant d'un cancer. Notre club a aussi soutenu la modernisation de l'éclairage des locaux communautaires du *Centre Vaphis* à Banneux. Cette association accueille, héberge et assure une formation à des personnes handicapées mentales et physiques. Enfin, sensibilisé par la catastrophe ayant frappé la population de notre ville mi-juillet 2021, notre club avait mis sur pied une action *Plumier Solidaire* qui a permis, avant la rentrée scolaire de septembre 2021, de procurer le matériel scolaire de base à plusieurs centaines d'enfants des familles sinistrées depuis Dolhain jusqu'à Chênée. Plusieurs associations locales, tournées vers l'enfance et la jeunesse, associations lourdement affectées par les inondations catastrophiques, ont aussi reçu notre soutien pour la réhabilitation de leurs locaux ou l'achat de matériel pédagogique.

Sur le plan international, le club a mené quelques projets humanitaires avec le soutien du Rotary International et de la Fondation Rotary : envoi de matériel médical à Madagascar, puis, en collaboration avec le Rotary Club Karachi, expédition de matériel à une école professionnelle de jeunes filles au Pakistan. Voici près de vingt ans, notre club a aussi réalisé l'envoi d'équipement scolaire à une école primaire en Éthiopie, en collaboration avec le Rotary Addis-Adeba. Plus récemment, nous avons soutenu la construction d'un réseau de collecte et de distribution d'eau potable à la population des villages de la zone de Mokamo en République Démocratique du Congo, en collaboration avec deux clubs Rotary locaux et de plusieurs clubs et districts rotariens belges et français, sans oublier l'apport de la Fondation Rotary.

Une part essentielle des actions du club est centrée sur la jeunesse et le programme d'échange des jeunes. Depuis 1979, le club a accueilli près de cent trente jeunes de tous continents. Tous ces étudiants de toutes nationalités, âgés de 16 à 18 ans, vivent dans des familles de notre région et réalisent une année scolaire dans une école de Verviers. Ils ont permis l'envoi d'autant de jeunes verviétois, au terme de leurs études secondaires, vers des pays lointains. Ainsi, notre club accueille actuellement cinq jeunes nous venant d'Amérique du Nord et du Sud, d'Asie et d'Australie.

Malgré ses plus de nonante ans d'existence, le Rotary Club Verviers est doté d'une belle énergie, soutenue par des présidents, des comités, des membres particulièrement actifs.

3 L'ASBL Les Rollingchairs



L'association sans but lucratif **Les Rollingchairs** a été créée en 2015 par et pour des personnes handicapées.

Elle est née de la constatation que de nombreuses personnes, jeunes ou adultes, affectées par une perte de l'usage des jambes suite à un accident de la vie, mais toujours autonomes pour de nombreux aspects de leur vie quotidienne, se voyaient entravées dans leur souhait de pratiquer un sport par l'inadéquation du matériel disponible pour la pratique de ce sport.

L'asbl a pour vocation de promouvoir la pratique du handisport pour Monsieur ou Madame tout le monde atteint d'un handicap (on ne vise donc pas l'élite sportive) en mettant en place deux types d'actions :

- Organisation d'activités sportives pour les personnes handicapées dans des domaines aussi variés que le basket ball, le tennis, la voile sur fleuve, le canoë et le kayak, l'aviron, le badminton, le paddel, le ski alpin, le ski nautique, certaines disciplines de l'athlétisme, etc...
- Mise à disposition de matériel adapté pour la pratique du handisport, sachant qu'il s'agit de matériel spécifique et souvent onéreux.
Le matériel est loué pour une somme très raisonnable de façon à couvrir les frais d'achat et d'usage (entretien, réparation et assurance).

L'asbl **Les RollingChairs** fonctionne sur base d'un bénévolat total et ne reçoit aucun subside de fonctionnement.

La qualité de ses prestations a été reconnue par l'attribution du label 3 étoiles « Club Handisport Loisir » et une étoile « Club Handisport Compétition », accordés par la ligue francophone de handisport.



4 Le projet Exoquad

Le projet Exoquad du Rotary Club de Verviers consiste à faire don à l'asbl Les Rollingchairs d'un Exoquad, véhicule électrique tout terrain, spécialement configuré pour les personnes paraplégiques et leur permettant de se déplacer en toute autonomie dans des endroits normalement inaccessibles pour elles, en compagnie de leurs proches, valides.

Grâce à l'Exoquad, elles peuvent se promener à la campagne dans des sentiers forestiers ou dans des endroits escarpés et retrouver des sensations perdues du fait de leur handicap.

De telles machines sont fabriquées en Norvège, où elles connaissent un grand succès.

L'achat d'une machine constitue un investissement non négligeable. Il est totalement supporté par le Rotary Club Verviers avec l'aide de l'Association Nationale d'Aide aux personnes Handicapées (l'A.N.A.H. asbl), association rotarienne nationale centrée sur toutes formes d'aide aux associations dédiées aux personnes handicapées, par le District 2160 du Rotary International (dans lequel s'inscrit notre club) via la Fondation Rotary et les contributions de clubs Rotary de notre District 2160 : le Rotary Club Hannut-Waremme, le Rotary Club de Liège et le Rotary Club Verviers-Vesdre.

L'Exoquad sera totalement cédé à l'association qui en assurera la gestion. Il sera entreposé dans une entreprise de la région verviétoise.

5 Le parrainage du projet

Le projet est parrainé par Sandy Roemers et Amaury Grégoire.

Sandy est gynécologue au CHR Verviers et a été renversée l'année dernière par la remorque d'un tracteur alors qu'elle pratiquait le vélo. Elle a lancé il y a quelques mois l'action #Ride4Sandy consistant à vendre des autocollants et des T-shirts pour financer des projets sportifs.

Amaury est ingénieur architecte et travaillé pendant de longtemps comme coordinateur logistique et chef de mission pour Médecins sans frontières puis a été directeur du centre d'accueil Fedasil de Vottem. Il est actuellement directeur de l'antenne liégeoise de Duo for a job.

Amaury a été renversé par une voiture alors qu'il se rendait à valô au travail il y a quatre ans.

Tous les deux ont vu leur vue basculer en un instant à la suite d'un accident de la route et sont devenus paraplégiques. Leur parrainage pour ce projet Exoquad du Rotary Club de Verviers est donc particulièrement pertinent.

Voici le message qu'ils ont communiqué à l'occasion de leur visite au sein de notre club :

"En tant que marraine et parrain, nous sommes très heureux de soutenir cette initiative de l'équipe du Rotary. Si les environnements urbains s'améliorent petit à petit, une des contraintes importantes de la vie en chaise roulante reste la soudaine perte de mobilité et d'évasion, de promenades en forêts, de découverte de nouveaux horizons etc - seuls, en famille ou entre amis. Heureusement, les équipements et les technologies se développant, ces horizons peuvent se ré-élargir. Et à cet égard, l'exoquad est un outil extraordinaire pour pouvoir retrouver l'accès aux espaces les plus reculés. Cette donation du Rotary à l'association "Les Rollingchairs" va sans aucun doute rouvrir la voie vers les plus beaux coins de notre pays à de nombreuses personnes qui s'en trouvaient exclues."

6 Photos

Asbl Les Rolling chairs : quelques exemples d'activités



Visite de représentants de l'asbl Les Rollingchairs au Rotary Club de Verviers



L'Exoquad en action





Powered by **VERSABATT**



Mechanics		Other	
Frame	Aluminium	Max speed	15km/h
A-arms	Steel	Max gradient	45 degrees
Brakes	Hydraulic disc - Magura	Reverse	Yes
Suspension	Air - DNM	Max obstacle height	30cm
Wheels	20" fatbike	Range	> 40km
Tyres	Kenda	Max user weight	130kg
		Suspension travel	200mm travel
Electronics			
Front motors	MAC Motors		
Rear motors	CYC Motors		
Watts	6.000 +		
Battery	2.300 Wh - Versabatt		

Signature du bon de commande pour l'Exoquad au siège de la société In Motu en présence de représentants de l'asbl Les Rollingchairs



Visite de la marraine et du parrain du projet (Sandy Roemers et Amaury Grégoire) au Rotary Club de Verviers.



Affiche du spectacle de Claude François, organisé le 24 mai pour collecter des fonds pour le projet



Y'A D'LA JOIE... BORDEL !

LE 24 MAI 2024 - 20H

Spectacle

OÙ?

ESPACE DUESBERG

BD DES GERARCHAMPS 7C - 4800 VERVIERS

Ce spectacle nous invite à prendre un peu de distance pour rire de nous et des comportements qui nous éloignent de la joie.

Alors, osez-vous la joie ?

Ce spectacle est un spectacle d'humour avec du FOND. Ce spectacle permet non seulement de rire de ses propres comportements mais aussi d'y réfléchir. Pour reprendre l'expression de Claude, c'est un spectacle qui vous fera réfléchir!

LE ROTARY CLUB VERVIERS organise le 24 Mai 2024, une soirée spectacle au centre culturel, Espace Duesberg, et ce, au profit de l'ASBL Rocking Chair, en vue de l'achat d'un **Exoquad**.



SPONSORING: 100€

ROTARY CLUB
VERVIERS

